



## La histórica Central Obrera Boliviana (COB) mantiene protestas tras cierre de diálogo

### Description

(La Paz) Las manifestaciones callejeras en Bolivia lideradas por la Central Obrera (COB) contra el Decreto Supremo 5503 que elimina la subvención a los combustibles y los encarece, continuarán hoy en el país, comunicó esa organización.

El ente sindical asumió esa decisión tras concluir en las últimas horas una reunión con el gobierno sin lograr consensos sobre sus demandas y las propuestas oficiales, precisó el secretario ejecutivo de la COB, Mario Argollo, citado por el periódico Brújula Digital.

Las autoridades carecen de voluntad política para abrogar la norma, principal demanda del ente matriz de los trabajadores, por lo que las partes cerraron esos intercambios sin acuerdos, así es que continuaremos las movilizaciones, declaró el secretario ejecutivo de la COB, Mario Argollo.

El representante del gremio obrero adelantó que las propuestas de las autoridades serán analizadas en un ampliado nacional, en el que las bases definirán las próximas medidas de presión, agregó Brújula Digital.

“Escuchamos la posición del Ejecutivo, pero este nos hizo conocer su falta de intención de abrogar el decreto, y como COB vinimos con la postura clara de que se debe abrogar”, afirmó Argollo tras la reunión.

“Vamos a bajar a las bases -sostuvo- y junto a ellas tomaremos en un ampliado las decisiones”.

Según el líder sindical, “ante la falta de acuerdos, la dirigencia nacional trasladará la información y las propuestas a esas instancias obreras y ellas definirán las siguientes acciones a asumir”.

Los transportistas bolivianos comenzaron el paro masivo el 19 de diciembre contra la medida, lesiva al sector, que puso a prueba el control del gobierno del presidente Rodrigo Paz, comentó el canal eju.tv.

Grupos de choferes instalan desde entonces bloqueos en puntos neurálgicos y asumen otras expresiones en demanda de la derogación del Decreto, que elimina la subvención de combustibles y reajusta los precios de gasolina, diésel y otros carburantes, añadió la televisora.

La huelga enfrenta a un ejecutivo que resiste y se atrincherá en su decisión de mantener la medida, en medio de su primera gran crisis desde la promulgación de la medida legal, añade eju.tv.

Los manifestantes rechazan el decreto mediante bloqueos en unos 80 puntos de ciudades principales como La Paz y El Alto, además de paralizar los servicios de transporte en otras como Tarija y Santa Cruz, que desafían la fortaleza real de las autoridades.

Según eju.tv, representantes del sector anunciaron una reducción desde el 18 de diciembre de la mayoría de las ofertas de servicio urbano y pesado, y subieron las tarifas en diferentes ciudades, pese a que ese tipo de medida es atribución de los gobiernos municipales.

Ministros y otras altas autoridades del gabinete de Rodrigo Paz defienden el decreto como una decisión para ellos necesaria dirigida a sanear las finanzas públicas y enfrentar la crisis nacional, de la cual culpa a anteriores gobiernos del Movimiento al Socialismo, agregaron las fuentes.

El Maipo/PL

**Date Created**

Diciembre 2025